

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4914.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 8 DE DICIEMBRE DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

ADVERTENCIA

En atención á la solemnidad del día de hoy, y según costumbre, no se publicará el DIARIO mañana.

Sección editorial.

REVISTA SEMANAL.

Lorca.—En este lugar algo apartado del movimiento progresivo de los tiempos presentes, colocado de Madrid á esa distancia respetuosa en que por una subversión de las leyes ópticas todo aparece mas grande; en este lugar, digo, en que se va como á retaguardia de la gran procesion que á paso de carga nos conduce como de la mano al fin supremo de la felicidad universal; aquí donde todavía hay gentes sencillas que no ven mas allá de sus narices y que viven con la boca abierta dispuestas á que las comulguen con ruedas de molino; aquí donde apenas llegan los reflejos de las luces del siglo; aquí, sin embargo, pásmense ustedes, se ve crecer la yerba.

Y no sucede esto por ningún prodigio de la inteligencia humana, por ninguna maravilla de la ciencia.

Sucede esto por la sencilla fertilidad de la tierra, por la natural combinación de una semilla lozana y de una tierra fecunda.

Plinio asegura que el elefante ve crecer la yerba, pero los hombres irritados de que el mas grande de los brutos disfrutara de un privilegio que le habia sido negado al hombre, levantaron contra Plinio esta calumnia.

Ellos dijeron: ó algún elefante le ha dicho que ve crecer la yerba ó Plinio ha sido elefante.

Recuerdo esto para que no se crea que aquí los hombres son elefantes.

La rara facultad de ver crecer la yerba no es aquí un privilegio concedido á los ojos del hombre, es una virtud otorgada á la tierra.

Bajo este sol suave que brilla en medio de un cielo apacible, al soplo fugitivo de este aire húmedo, que baja de las montañas anunciando el rocío de una lluvia bienhechora, la tierra se abre como el corazón humano al anuncio de una esperanza, y se ven los campos cubrirse con las primeras hojas de las semillas confiadas por la mano del hombre á la fecundidad de su seno.

La tierra se alfombra tendiendo ese manto verde claro, verde oscuro, que unas veces parece amarillo y otras veces negro y que dice á los ojos: buena cosecha se prepara.

Así es como se ve aquí crecer la yerba, y si es cierta la averiguación hecha por Plinio, en honor de la ver-

dad no se necesita ser elefante para verlo.

Aunque ver crecer la yerba es la última expresión del alcance de la mirada humana, yo sin embargo me asomo todos los días á las ventanas de dos ó tres periódicos por si puedo alcanzar á ver algo de lo que pasa por el mundo.

Y aquí me tienen ustedes suspendido entre dos descubrimientos que cada uno por su lado señalan un nuevo paso en la marcha majestuosa de la humanidad.

Son dos descubrimientos que se dan la mano como dos amigos que se encuentran de repente, al volver una esquina por ejemplo, después de una muy larga ausencia.

Por una parte aparece en la Exposición de París una maravilla mecánica destinada á ser por de pronto el asombro de las gentes.

Se trata de una invención verdaderamente digna de un profundo estudio.

Es una carcajada de ruedas acera-das movidas por una máquina de vapor, arrojada al rostro sentimental de esa frase llorona que va por el mundo gimoteando estas palabras:

«Abolición de la pena de muerte.» Se trata, pues, de la novísima guillotina, de una guillotina flamante que corta veinte cabezas en un minuto.

Es el vapor aplicado á la pena de muerte.

Es la máquina segadora de esa planta humana que se llama hombre. Es el último nivel que ha de señalar la igualdad del género humano.

Esta guillotina es un descubrimiento.

Semejante prodigio supone en su autor un corazón verdaderamente mecánico.

Un corazón semejante á un botón de acero.

Si es un capricho, es un capricho horrible; si es una especulación, es una especulación espantosa.

¿Es la aparición de ese instrumento la solución de un problema mecánico? ¿Cuáles son los términos de ese problema resuelto por la perfección artística de esa guillotina?

Todo el mundo lo sabe.

No pueden ser mas que estos:

Libertad, igualdad, fraternidad.

Los pueblos civilizados pueden ya escribir en el frontispicio de sus grandes puertas esta promesa sublime:

«Aquí se deguella al vapor.»

Ante semejante descubrimiento, en presencia de su perfección y de su oportunidad los hombres mas grandes tendrán que doblar la cabeza hasta dejarla caer en las profundidades del insondable esto.

Ante esa nueva fórmula del pro-

greso arrojada por la mecánica al rostro de los pueblos libres, el hombre libre, el regenerado no tiene mas remedio que bajar la cabeza y morir.

Por otra parte tenemos un nuevo descubrimiento que se enlaza con ese como los dos anillos de una misma cadena.

Al mismo tiempo que se ha inventado esa guillotina rápida, rapidísima, se ha descubierto que el tiburón es un plato exquisito.

La grandeza de nuestros tiempos está á punto de ofrecer al apetito público ballenas en salsa.

Y es claro; las grandes vísceras del hombre moderno necesitan estar en armonía.

Es preciso que la acción de sus funciones sea análoga.

Dado el corazón que inventa la guillotina al vapor, hay que convenir en que es necesario un estómago que digiera tiburones fritos.

Después de una degollina de hombres á veinte cabezas por minuto, la mesa del festín no puede cubrirse mas que con un manjar: tiburón en diferentes guisos.

La cuenta del banquete debe ser esta:

A tiburón por barba.

Y esto es natural, esto es justo por una razón suprema de correspondencia.

El mas voraz de los monstruos tiene que venir al fin y al cabo á ser pasto y alimento del mas feroz de los hombres.

Hay aquí un principio higiénico que viene á ser como la salsa del descubrimiento.

El alimento es preciso que sea proporcionado al estómago.

Señálese la altura á que hemos llegado con esta fórmula gástrica:

El hombre come ya tiburones.

Detrás de este paso no puede quedar mas que otro; aquel en que el hombre llegue á comerse los codos.

Después de devorar tiburones, ¿qué puede satisfacerle al hombre mas que devorarse á sí mismo?

Hemos llegado á un punto en que es preciso que nos detengamos un momento para medir las grandes distancias que hemos recorrido.

Apartemos por un instante las espesas tinieblas detrás de las que se ocultan los tiempos primitivos y veremos aparecer á Cain armado con la quijada de un burro para dar muerte á su hermano, movida toda la máquina de su odio por el vapor sombrío de la envidia.

¡Qué atraso!

Desde aquel instrumento grosero é inhumano hasta el atildado mecanismo de nuestra última guillotina hay un mundo de civilización y de progreso.

Esto es innegable.

Viniendo de aquellos tiempos á los presentes nos encontramos en el camino á Jonás engullido por una ballena. ¡Qué atrocidad!

Cualquiera de los Jonás de estos tiempos en iguales circunstancias se hubiera tragado á la ballena.

Ahora son los hombres los que se comen á los tiburones.

Esto es andar, esto es correr, esto es volar.

Levantemos una piedra miliaria que señale á los ojos de los futuros transeúntes la altura de nuestros tiempos.

Pongámonle esta inscripción:

«Al llegar aquí la civilización moderna se detuvo un momento, metió la mano en las tenebrosas profundidades de su saco de noche, y sacó la guillotina al vapor y los tiburones á la papillot. Después continuó su camino.»

Y hé aquí resuelta la gran cuestión económica: la guillotina disminuye el número de los que comen, y los tiburones vienen á aumentar la cantidad de la comida.—J. S.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Háblase mucho de una comunicación del embajador de España en París, en que se da cuenta de ciertas declaraciones del emperador Napoleón relativas á los buenos sentimientos que le animan respecto á las instituciones vigentes en España. El emperador parece que se expresó en términos muy lisonjeros y que autorizó al Sr. Mon para que lo comunicase así á su gobierno.

Según el estado de la situación del Banco de España en 30 de noviembre era satisfactorio y tan próspero como lo demuestra el fácil cambio de sus valores fiduciarios.

A 202.703.700 rs. ascendía el importe de los billetes de Banco en circulación el día 31 de octubre, y solo á 184.353.700 el 30 de noviembre, resultando por lo tanto recogidos dentro del mes anterior 18.450.000. El numerario, sin embargo, no ha disminuido á pesar de haberse amortizado tan considerable suma de papel; antes por el contrario, obsérvase un aumento de importancia, pues ascendiendo la existencia en metálico, barras de plata y efectos á cobrar en el día á 68.471.148 rs. en fin de octubre, se ha elevado á 79.813.047 el día 30 de noviembre ya citado. La cartera de Madrid ha disminuido de 469.911.651 á 460.788.645.

En el pasivo figuran por depósitos en Madrid 25.371.600 rs., cifra algo menor de la que aparecía por igual concepto en el estado del mes anterior: los créditos diversos, y en el extranjero, han

disminuido desde 48 millones á unos 38 1/2 próximamente.

Recibimos el correo de Canarias con noticias que alcanzan al 28 de noviembre. No ocurría novedad en las islas.

Los periódicos de Santa Cruz de Tenerife publican las siguientes noticias: «Ha llegado en el correo Antonio Lopez, el señor brigadier D. Carlos Saez, destinado de cuartel á estas islas, el cual fija su residencia en la villa de la Orotava.»

«Ha sido destinado de reemplazo á estas islas el coronel de infantería don Francisco Periquet.»

«El día 17 marchó para la isla de la Palma, á donde tiene designado su cuartel, el Excmo. señor brigadier D. Mariano Socías.»

«Ha sido llamado á la corte el señor brigadier D. Agustín Gimenez Bueno, que se halla en estas islas á las inmediatas órdenes del Excmo. señor capitán general.»

«D. Sixto Roman, capitán del batallón provincial de la Laguna, ha sido nombrado ayudante de campo del excelentísimo señor capitán general de estas islas.»

Ha sido agraciado por Su Santidad con una encomienda de la orden de San Gregorio, el comandante de marina de Barcelona, Sr. Cepeda.

Créese que no ha de tardarse mucho en ver planteado en España el sistema porque han obtenido privilegio los señores Tamarit de Eleza y Aubry para el establecimiento de líneas férreas que describen pequeñas curvas y no necesitan túneles ni terraplenes, aplicables á los pequeños trayectos por la grande economía que reportan.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 3.—La demostración de los obreros ha tenido lugar hoy. La multitud fué inmensa. El tiempo malo. No se anuncia ningún disturbio.

El «Lavant-Herald» asegura que Rusia ha invitado á Inglaterra y Francia para ocuparse de los negocios de...

Berlin, 2.—El príncipe de Gales debe partir esta noche por Francfort. Pasará por París de incógnito y llegará á Londres el 6 del corriente.

En la conferencia que deben celebrar los ministros el 15 de diciembre, el proyecto de constitución federal se determinará en forma de tratado.

El gobierno ha comunicado á la comisión de pensiones los nombres de los personajes á los que debe dar recompensas. La comisión ha pedido añadir á estos nombres el del conde de Bismark. El gobierno ha accedido á este deseo.

(416)

Hacia siempre estación delante del primero y después delante del último, donde se encontraba ya cerca de la muralla de Ivry, á la cual llegaba ya á hora muy avanzada de la tarde, para verse obligado á encender dos velas de sebo, á cuya luz daba su última representación.

Por uno de esos contrastes muy frecuentes en las ciudades populosas, uno de los sitios mas bellos de la campiña de París se halla lindando con uno de los barrios mas féridos y abandonados.

La linda aldea de Ivry contaba el pintoresco territorio de Gentilly, de Fontenay de las Rosas, y en su vecindad tenía la encantadora residencia de Sceaux, extendiéndose desde algunos metros de la muralla hasta la colina que después ha sido transformada en fortaleza.

Sobre planos antiguos hay que buscar hoy estos detalles topográficos, que han desaparecido mas con las obras estratégicas de las fortificaciones, que con las de los ingenieros civiles y municipales.

(417)

Lo que aun subsiste en la llanura inmensa que se extiende de la orilla derecha del Sena donde principia Ivry hasta Yangirard Issy y Vanres, es la explotación del suelo cada vez mas rica.

En la superficie de la tierra, gracias á la labranza activa, una recolección que surte de hortaliza las plazas y mercados de la capital, y bajo la capa de tierra vegetal, la explotación de las canteras simulando las catacumbas que parecen querer perpetuar con su trabajo asiduo.

Hortalano ó cantero: jera preciso ser lo uno ó lo otro en aquel territorio!

Hoy, al ascender hacia Bourg-la-Reine, se encuentran infinitas casas de recreo, palacios modernos, desconocidos en 1826, donde inmensas llanuras de los alrededores de París presentaban como únicas construcciones algunas chozas de tierra que servían de abrigo á los labradores para encerrar sus útiles, ó librar la hortaliza de merodeadores hasta conducirla al mercado.

En breve se verá por qué nos detene-

(420)

vedí cayó en el casquete, y sin embargo él continuaba su representación.

Al dar la media el reloj, un paseante, sia duda moroso, que no parecia pertenecer á la categoría de los demás, apareció de repente.

Descendía de una linda casita situada entre las primeras de la risueña aldea de Ivry, entrando vivamente en la ciudad.

En la oscuridad, aun mas profunda por el círculo de curiosos que cubría la luz de las dos velas, no se distinguían sus facciones, pudiendo únicamente advertir que era de elevada estatura y pocos años, á juzgar por la viveza de su paso.

Llevó la mano al bolsillo al llegar al círculo que rodeaba al artista perruno, y se detuvo solo el tiempo necesario de arrojar por entre dos curiosos una pieza de doce sueldos en el gorro del hombre ingenioso.

—¡Gracias, generoso señor! murmuró el hombre del perro.

Y añadió á guisa de moraleja:

(413)

ca, era un perillan astuto y tímido que llegó á hacerse notable hasta el punto de que las estampas de aquel tiempo nos muestran aun su retrato y su ingeniosa industria.

Una de estas caricaturas, fácil aun de encontrar en cualquier almacén de estampas que lleva por título:

El hombre del perro sabio, ó á cual es mas caritativo.

Y representa una dama con su hijo en los brazos, que echa algunas monedas á los pies del personaje en cuestión.

Esto es un mendigo vestido con ropas deterioradas y de colores opuestos, con una gorra-casquete muy al uso de entonces, y enriquecida con una ancha visera aunque su propietario era ciego.

A su lado, y mientras él cantaba con voz de vieja, había un perro de aguas, el cual sentado sobre sus remos pastores, tenía entre las patas delanteras una ruca y un uso al que da vueltas con extraordinaria presteza.

Este industrial perruno y su astuto amo, recogió toda la moneda menuda de la capital de París.

Las demás personas que recibirán pensiones son los generales de Roon de Moltke, de Herwarth, de Bittenfeld, Steinmetz y Vogel de Falkenstein.

Florencia, 2.—El ministro de la Guerra ha nombrado una comisión para estudiar las cuestiones relativas al reclutamiento, á la organizacion y á la táctica del ejército.

El general Fleury ha partido para Venecia.

La procesion que se ha realizado en Londres el lunes último, para acalmar la reforma electoral, ha sido numerosísima.

Las elecciones políticas continúan en las provincias venecianas con la mayor tranquilidad.

La «Gaceta nacional» de Berlin anuncia una proclama del rey de Hannover á los hannoverianos fechada en Hietzing, cerca de Viena, y firmada, además de por el rey, por el príncipe Ernesto Augusto y por el conde Platen; es una protesta contra la incorporacion de Hannover á Prusia.

Rusia continúa aglomerando fuerzas en las orillas del Turquestan. La flotilla del Oural ha sido aumentada en un doble.

Las noticias que recibimos hoy de las repúblicas de Centro-América, dicen que reina tranquilidad completa en las de Guatemala, Nicaragua y Costa-Rica.

El gabinete brasileño está ya completo. El señor Paragua ha entrado en el ministerio de la Guerra, don Martin Francisco Ribeiro de Andrada en el de Justicia y don Antonio Coelho de Sá é Albuquerque en el de Negocios extranjeros.

Las últimas noticias de Buenos Aires aseguran que tienen escasa importancia las del teatro de la guerra contra el Paraguay. El gabinete argentino ha enviado un representante á Bolivia para conocer las disposiciones del presidente é inducirle á que entre en la liga contra el Paraguay.

Ampliando las noticias que nos transmitió el telégrafo respecto á Méjico el «Moniteur» da cuenta de una derrota que experimentó una columna austriaca fuerte de 4,200 hombres y dos piezas de artillería cerca de Oajaca.

Las últimas noticias de Buenos Aires alcanzan al 27 de octubre. El 14 diez batallones paraguayos atacaron el fuerte Curuzu en la esperanza de tomarlo por asalto, pero fueron rechazados por los brasileños que mandaba el general barón de Porto-Alegre.

El 18 los paraguayos construyeron una batería delante de Curupaity y

bombardaron durante todo el día el fuerte Curuzu.

Para reforzar al ejército aliado han salido 10,000 brasileños de Rio-Janeiro. Otro refuerzo de 12,000 hombres debía partir dentro de algunos dias para la Plata.

El telégrafo anuncia que un regimiento francés del ejército de ocupacion de Roma, el núm. 85, se ha embarcado para Francia.

También se anuncia por el mismo conducto, que el jefe de la policia de Nápoles, Surath, ha dado aviso del paradero de uno de los asesinos de Lincoln, el cual ha sido detenido en Alejandría (Egipto.)

El Daily-News del 29 del próximo pasado, dice á propósito de la reforma electoral de Inglaterra y lo que se trabaja para realizarla, lo siguiente:

«Es sorprendente que cuando tanta agitacion hay para alcanzar la reforma parlamentaria, se haya pensado tan poco en la corrupcion sistemática con que se hacen actualmente las elecciones.»

Los periódicos del Perú, sujetos á la ley marcial publicada en toda la república, apenas se ocupan de los trastornos interiores que habian tenido allí lugar y que habia logrado sofocar el dictador Prado.

El 23 de octubre comenzaron las elecciones para presidente de la república y el 28 llevaba ya la casi totalidad el coronel Prado, reelegido presidente de la república.

El gobierno peruano se encontraba en lucha abierta con el episcopado, a consecuencia de haber publicado este una de las últimas alocuciones de Su Santidad, á lo cual habia querido oponerse aquel ministerio.

A la «France» escriben de Berlin que el gobierno prusiano ni ha enviado ni piensa enviar á Civita-Vecchia buque alguno de guerra, lo cual se ha determinado en consejo de ministros, atendiendo á diversas consideraciones políticas.

La «Opinion» anuncia que Mr. Vegezzi, ni ha aceptado ni ha reusado la mision de ir á tratar á Roma; pero se cree que accederá á la invitacion del gobierno atendiendo á consideraciones de interés público.

De la «Correspondencia» copiamos la siguiente carta.

Paris, 3. Como es natural, aquí todo el mundo se ocupa de Méjico. El «Monitor» dice hoy que Maximiliano se encuentra en Orizaba desde el 27 de octubre, y que continuaba allí el 1.º de noviembre. El emperador habia sufrido mucho de fiebres intermitentes y marchó á Orizaba, punto alto y sano donde está establecido el hospital de

convalecientes franceses, y de aquí han partido todas las noticias que han corrido, esparcidas allí por Romero, el agente de Juárez, aceptadas con placer por los americanos, que las han transmitido á toda Europa, y abultadas aun aquí por el «Comptoir d'Escompte.»

Hay mes: el mariscal Bazaine ha dicho que enviaria un buque y telegrafiaría por el cable en caso de que Maximiliano se resolviera á abdicar, y por este conducto se pueden tener noticias de Méjico hasta el 27 de noviembre, de modo que se sabe que hasta esta fecha Maximiliano continuaba al frente del imperio.

Además puedo añadir á Vds. que el gobierno francés sabe que el general Castelnau habia celebrado dos conferencias con Maximiliano, y en ninguna de ellas habia indicado el emperador su intencion de renunciar al mando del imperio.

En el territorio de Veracruz todo estaba tranquilo. En Matamoros seguian batiéndose unos con otros, pero continuaba ocupado por la gente de Juárez.

Las operaciones contra Tampico debian empezar, y ya hace tiempo que esta ciudad estaba en poder de los imperiales. Así lo comunicaba un despacho del comandante de las fuerzas navales Cloué.

Mr. de Moustier ha regresado esta mañana de sus tierras, y se ha vuelto á encargar del ministerio.

La subcomision de reforma del ejército se reúne casi todos los dias, y uno de estos presentará su trabajo terminado la comision general.

Se me olvidaba decir á Vds. que entre las patrañas que han circulado los americanos se debe contar la de la marcha de Sherman á Méjico para encargarse de tomar el imperio, abandonado por Maximiliano. Ni Sherman ha ido allí ni ha tenido semejante intencion.

La France asegura que el gobierno francés no tiene mas noticias sobre lo que ocurre en Méjico que las comunicadas por el telégrafo á los periódicos.

Variedades.

A la excelsa Patrona de las Españas.

Apenas de la fé nació la aurora, cuando España escuchó con alegría Ave plena cantar: y oh madre mia! Te vió en carne mortal bendita hora! Pulgar valiente, en la mezcquita mora Ave plena clavar, vimos un dia, y las Cortes y el Rey, la monarquía poner bajo tu égida protectora. Nobleza, Dignidad, Magistratura, todo lo grande que hay, todo lo fuerte, defender tu Pureza siempre jura. Nunca la duda aquí llegó á ofenderte: En gracia concebida, limpia y pura, basta ser español para creerte. R. DE VIDA.

INMACULADA CONCEPCION DE MARIA.

Si en este misero mundo muy tristes las horas son, No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

¿Qué sabe el alma angustiada con su dolor y amargura

si en todo cuanto procura no encuentra su curac on? En vano hallará ilusion que prolongue su alegría. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Si en lontananza miramos la dicha que nos deslumbra tan solo fué la penumbra de débil constelacion; pues ¿dónde irá la pasion sin norte, faro ni guia?... No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Que el placer que el alma siente cuando la dicha anhelamos, es fugaz, si examinamos con alguna reflexion que fué loca presuncion de una soñada alegría. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Errante y estroviada fija su planta el mortal creyendo ahuyentar el mal que ocasiona su afliccion; pero llora la ilusion de su pobre fantasia. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Y cansado de buscar el placer inútilmente comprende que es impotente en su desesperacion, creciendo su turbacion, su tristeza y agonía. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Tú que hermosa cual estrella luces en el firmamento y das al entendimiento la luz de la inspiracion; admite nuestra ovacion, Virgen soberana y pia. No nos dejes, madre mia, por tu pura concepcion.

Y en este mundo infelice, donde el pesar nos devora, infúndenos desde ahora la sávia de la oracion, que hermosa tu devocion aumente mas cada dia. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Y si es dogma tu pureza por todo el cristiano mundo desde este siglo fecundo en ciencias y religion dó la civilizacion va creciendo cada dia. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion.

Que si están encadenados los humanos corazones en las lóbregas prisiones de su débil condicion, tenles mucha compasion oh benéfica Marial. No nos dejes, Madre mia, por tu pura concepcion. R. VAZQUEZ DE ALFARO.

Gaceta.

—Mañana será mucho.—Es una

obra indispensable la de la composicion del embalsamado. Hay algunas calles en que las lasas rotas forman baches tan considerables que hacen besar el suelo al mes pisado. Hoy estos defectos pueden corregirse á poca costa y mañana pesará esta obra sobre el municipio de un modo insoportable.

—Obras.—Hace muchos años se viene hablando en Córdoba del mal estado del teatro, sin que estos rumores tengan fundamento alguno. Hace poco tiempo se hizo en él un esculpulo en reconocimiento facultativo encontrando en perfecto estado su fábrica y sin mas reprochable que algunas pequeneces, una de ellas el lugar en que estuvo la antigua escalera de madera para subir á los palcos principales. Hoy con el objeto de hacer desaparecer todo esculpulo se están llevando á cabo algunas obras con las que quedará el edificio completamente reparado.

—El vigía.—La lluvia en Sevilla y Cádiz—trajo truenos y relámpagos.—También ha caído en Córdoba,—pero á cencerros tapados.

—Nadie lo ha visto.—En el pozo de la casa en construccion de la calle del Gran Capitan, esquina á los Tejares, (¿qué nombré?) hay mucha piedra de la que ha sido labrada para aquella obra, y que algun bien intencionado se ha entretenido en arrojar en una de las anteriores noches, sin que lo viera ni el sereno del barrio, ni el guarda de la puerta, ni el que está al cuidado de los materiales. Morfo estaba esa noche de enborabuena.

—Felicitation.—Tus dia; niña, son hoy—porque Concepcion te llamas.—Tú tienes por nombre Concha—y es una perla tu alma.

—Traslacion.—El señor don Luciano Guerrero de Escalante y Moreno, subinspector primero del cuerpo de telégrafos y director de la estacion de Málaga, ha sido trasladado á Zaragoza.

—Lo empapelarán.—Ha sido preso un hombre en el momento de llevarse papel de un establecimiento. Está visto que todo se toma sin la voluntad de su dueño.

—¿Qué gangal.—Se halla vacante la plaza de alguacil del juzgado de Baena. Hasta el día diez de enero próximo se admiten solicitudes.

—Gastos.—Para los de instruccion primaria debe consignarse en el presupuesto municipal de esta capital respectivo al año económico de 1867 á 1868 la cantidad de ochenta y seis mil cuatrocientos noventa y un reales.

—Huérfanos.—En la casa de expositos de esta capital habia últimamente 155 varones y 313 hembras. Total de acogidos 468.

—Datos.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia se ha pedido á los alcaldes de la misma un estado referente á los individuos que percibieron haberes de fondos provinciales é importe de dichos haberes en el año económico de 1865 á 1866.

—Operaciones.—Del 16 al 23 del actual se ceben practicar por el personal facultativo de minas de esta provincia varias operaciones en el término de Villanueva del Rey.

—Minas.—Se ha declarado nulo el expediente de registro denominado «Santa Bárbara» término de esta capital, y franco el terreno, á tenor de lo que dispone el art. 34 de la ley de minería vigente.

—Amor á lo ajeno.—Segun dice un periódico de Lucena el martes fueron robadas en el término de la Barraga-

na varias cargas de trigo á un criado á quien tambien le administraron una paliza, y en la noche del mismo dia se intentaron otros dos robos que salieron frustrados, uno en la calle del Molino y otro en la del Correo. Los criminales no han sido capturados.

—Revista de cereales.—En todos los mercados así nacionales como extranjeros no se espermenta la alza en los precios que anteriormente se habia iniciado. Hay tendencias á la baja, á consecuencia de los muchos cargamentos que llegan de varias procedencias. Es de presumir que si el tiempo ha cambiado en los principales puntos de Europa, el comercio cobre mas animacion de la que ha ofrecido con motivo de la crisis financiera que preocupa á todas las plazas mercantiles.

—Perros.—A pesar de la persecucion que han sufrido esos constantes enemigos de las pantorrillas del prójimo, pero aun los vemos vagar en gran número por nuestras calles sin que haya desaparecido por completo el temor que motivó su sacrificio.

—El Papel de Estraza.—Hemos recibido la escuela que reproducimos testualmente, noticiándonos la reaparicion en Madrid del periódico festivo que se publicaba en Valencia: «Belisario, Catilina, Juvenal, Vitruvio, Bruto, Lonjino, Tácito, Propercio, Saffo, Aristófanes, Aulo, Gelio, Ovílio, Cleopatra, Esopo y otras celebridades, participan á ustedes su venida al mundo decididos á no hacer mas que un humilde Papel de Estraza en este siglo que alcanzamos, y dicen ser el de las luces.»

—Hallazgo.—Haciendo mas escavaciones en el Louvre se ha encontrado un cofre lleno de cartas y diplomas de pergamino. Un hábil paleógrafo de Instituto está descifrando estos documentos, que pertenecen en su mayor parte al siglo XIII.

—Nos desuellan.—Están organizándose en Paris empresas para alquilar todas las habitaciones hoy desocupadas, á fin de subarrendarlas á los forasteros que vayan á la Exposicion. De suerte que la cuestion de hospedaje será en el momento crítico poco menos que una cuestion de dormir al raso.

—Jardines y paseos.—Creemos que, acercándose la época de verificar las cortas y plantaciones, el ayuntamiento

está en el caso de acordar alguna mejora en las alamedas, jardines y paseos de nuestra ciudad, cuyo estado es muy inferior al de estos parajes en poblaciones de menos importancia y que no tienen la fortuna de contar con las circunstancias y ventajas naturales que distinguen á la nuestra.

—Monedas falsas.—Nos consideramos en el deber de manifestar, dice «La Esperanza», que desde hace algunos dias circulan por la corte monedas de oro falsas de dos, cuatro y cinco duros. Es difícil distinguir las de las buenas, por estar muy bien imitadas, pero no es por fortuna imposible. Las de dos y cuatro duros se conocen por su falta de peso y por su sonido, que semeja al que produce el cobre. Las de cien reales se distinguen por su color demasiado subido: aparecen acunadas adomás en los años 1862 y 1863. La circunstancia de haberlas tomado de nuevo algunas de las personas que les dieron en la casa que nos suministra estos datos, hace sospechar que se han puesto en circulacion recientemente, sin perjuicio de recogerlas otra vez cuando haya cundido la alarma entre el público.

—Repartidor aéreo.—A propósito de periódicos, hé aquí un nuevo modo de repartirlos: «La alcaldía, dice la Patrie de Nápoles, sigue la pista de una publicacion anónima autografiada en papel azul que lleva el título del Aeronauta. En él se invita á los ciudadanos á repetir aquí los hechos de Palermo. Cada noche se eleva sobre la ciudad un pequeño globo aerostático. Está provisto de una máquina con un resorte que dá movimiento á una rueda con unas cajitas en que están colocados los números del periódico. La rueda los va vaciando poco á poco sobre la ciudad, que por la mañana se encuentra inundada de ellos.»

—La noche.—Bendita sea la noche que llena de estrellas el firmamento y de hermosura el rostro de las mujeres. De noche desaparecen las ojeras, la amarillez, las pecas, casi todas las manchas del cutis, y la cara de la mujer parece un lienzo restaurado. Los ojos pardos se convierten en negros, y las pupilas claras adquieren una expresion mas diáfana. Hay mujeres que solo se dejan ver de noche, como la via lactea; no quieren seguir el ejemplo de la luna, cuya cara parece súcia siempre que se presenta de dia. Si no existiera la noche, el gas, uno de los adelan-

tos del siglo, seria inútil. La noche que realza los encantos y crea muchos que no existen, es tambien la protectora de las feos: cuando se apaga el gran farol del universo, las tinieblas tienden un velo misericordioso sobre esas caras horribles, espuestas desde su nacimiento á la vergüenza. Hay mujeres á las que solo entonces puede mirárselas á la cara. En la oscuridad, cuando el sentido de la vista ha hecho dimision de su destino, el tacto desempeña todas sus funciones. Entonces la belleza varia completamente, á la hermosura de la expresion, sucede la hermosura de las formas. Aquel es el reinado de los voluminosos. La pintura queda completamente vencida por la escultura; pues en las tinieblas todos somos ciegos. Los que lo son tambien de dia, dicen entonces al verse iguales á los demás hombres. ¡Oh noche, bendita seas!

—Pelotera.—La pequeña prensa se aumenta considerablemente en Paris. Además de los muchos periódicos de esta índole que hay ya en la capital del vecino imperio, el infatigable Alejandro Dumas ha comenzado á publicar por las tardes un periódico de esta clase, titulado «El Mosquetero», y en el cual hace una guerra terrible á Emilio Girardin, propietario de «La Libertad.»

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

—Hoy.—Hoy la Purísima Concepcion de Ntra. Sra., patrona de España y de sus Indias.

—Mañana.—Sta. Leocadia, virgen y mártir, y San Leandro, obispo y confesor.

—Pasado mañana.—Ntra. Sra. de Loreto, y San Melquiades, papa y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Los tres dias en la Santa Iglesia Catedral.

—Hoy predicará en la santa iglesia Catedral el señor don Benito Miguez. —Mañana el señor don Agustín Moreno.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne funcion á la Purísima Concepcion en la iglesia parroquial de San Pedro, en la que predicará el Sr. don José Jerez; y á las ocho será la comunión general para los congregantes de la misma, trasladada del domingo tercero en que se verifica todos los meses.

—Hoy á las nueve y media se ce-

lebrará en el convento de religiosas del Cister una solemne funcion, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca.

—Mañana á las once se celebrará una solemne funcion en la iglesia de Santa Ana por la asociacion de hijas de la Purísima Concepcion, en la que predicará el señor don José Gerónimo de Coa.

—Hoy y mañana octavo y último dia de la solemne novena que la asociacion de hijas de la Purísima Concepcion consagra á su Inmaculada titular en la iglesia de Sra. Sta. Ana. Por la mañana de 8 á 9 habrá Misa rezada, precedida y seguida de una piadosa meditacion. Por la tarde á las tres y media, rezado el Sto. Rosario y cantada la letanía, predicarán respectivamente los Sros. D. José Castellano y Cámara y D. Rafael Barberini. En ambos dias habrá comunión general á las ocho.

—Hoy y mañana octavo y último dia de novena de la Purísima Concepcion en la iglesia de Jesus Nazareno, á las oraciones.

—Hoy último dia de novena de la Purísima Concepcion en S. Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Hoy y mañana primero y segundo dia del solemne octavario á la Purísima Concepcion en la iglesia parroquial de santa Marina, á las oraciones, costado por varias jóvenes devotas de la Sna. Virgen; predicará el señor don Enrique Llaser y Gosálvez con asistencia de voces y una lucida orquesta.

—Hoy y mañana primero y segundo dia de novena á la Purísima Concepcion en la Iglesia de San Pedro Alcántara al toque de oraciones: el último dia habrá misa cantada.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco. —Mañana Ntra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado. —Pasado mañana Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.



Los Sres. Sacerdotes que quieran el dia 10 del corriente mes aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de don Antonio Barroso en la iglesia parroquial del Salvador, recibirán el estipendio de 10 rs.

Espectáculos.

CIRCO GALLISTICO situado en la plaza de las Doblas, núm. 10.

Hoy sábado y mañana domingo habrá

notables luchas de gallos. La admision de los mismos para anotarlos en lista empieza á las diez y concluye á las once y media, dando principio las riñas á las doce.—Entrada 1 real.

Alcance.

Por real órden que publica la «Gaceta» del 6 se nombra ayudante de órdenes de S. M. el rey al coronel de ingenieros don Francisco Javier del Valle y Linacero, en la vacante que resulta por ascenso á brigadier del coronel de caballería don Juan de Areyza y Magallon.

Tambien publica la misma por el ministerio de Gracia y Justicia una real órden dando las gracias á todos los arzobispos, obispos y prelatos del Reino para que las hagan estensivas á todo el clero de sus respectivas diócesis por el desprendimiento con que se han prestado á remediar en lo posible la penosa situacion en que se encontraba el erario público.

Viena, 6.—La «Gaceta de Viena» dice que el emperador Napoleon ha manifestado al embajador de Austria en Paris, príncipe de Metternich, que el general Bazaine habia ordenado proteger en caso de retirada á las tropas de la legion austriaca en Méjico del mismo modo que á las francesas, asegurando á los austriacos, si lo desean, el libre retorno á sus hogares.

Paris, 5.—Dice el «Monitor» de hoy que se han dado órdenes á los puertos militares para preparar el regreso de las tropas francesas de Méjico.

Nueva-York, 3.—Hoy se ha verificado la apertura del Congreso de los Estados Unidos. El presidente, en su mensaje, hace constar que los ingresos del presupuesto que concluirá en fin de junio, excederán de 158 millones de duros.

Escriben de Florencia que el gobierno italiano hará cuanto esté en su mano para evitar una insurreccion en Roma, y que aun en el caso de que el Papa salga de esta poblacion, las tropas italianas no entrarán en los Estados pontificios.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

CÓRDOBA.—1866.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 1.^o Consolidado 33,95. Diferido 30,10. Deuda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 15,85. Acciones del Banco de España 117,00.

CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 6 de Diciembre á igual ora del 7.

Trigo 50 fanegas de 00 á 52 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos, de 46 á 49. Idem fresco á 47. Id. en la ciudad, de 39 á 60. Jabon blando á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga. Trigo de 51 á 57. Cebada de 00 á 32. Fuera de la Alhóndiga. Trigo de 44 á 52. Cebada de 26 á 28. Habas de 00 á 32. Aceite de 45 á 48 1/2.

GRANADA.

Trigo de 38 á 51. Cebada de 26 á 30. Habas de 36 á 38.

MÁLAGA.

Trigo de 43 á 56. Cebada de 26 á 31. Habas de 34 á 44. Aceite de 47 á 50.

JEREZ.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 32 á 34.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 3 y 5 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera de Sevilla y suya á las 4 y 20 minutos de la mañana.

De Sevilla, segunda expedicion, á las 12 y 44 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las 4 y 7 minutos de la mañana.

De los pueblos de la sierra á las 3 de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 5 de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 3 y 35 minutos de la tarde.

Para Sevilla, segunda expedicion, á las 7 y 45 minutos de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 3 y 25 minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las 4 y 30 minutos de la tarde.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid.

Habrá un solo tren, que saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 5 minutos de la noche. Saldrá de Madrid á las 9 y 55 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 3 y 5 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 19 1/2 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Andujar.

Habrá además del anterior un tren que corre solamente entre estas dos poblaciones. Sale de Andujar á las 7 y 10 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 10 y 53 minutos de la misma. Sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde, y llega á Andujar á las 8 y 5 minutos de la noche.

Precios: Primera clase, 34 rs. 50 cént. —Segunda clase, 26 rs. 75 cént. —Tercera clase, 16 rs. 50 cént.

De Córdoba á Sevilla.

Habrá dos trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 45 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 48 minutos de la misma. De Sevilla sale á las 8 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 35 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 7 y 44 minutos de la noche. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 12 de la noche y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero

saldrá de Córdoba á las 6 de la mañana, legando á Málaga á las 4 y 22 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 9 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 31 minutos de la noche.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Málaga á las 11 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 8 y 25 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 4 y 7 minutos de la mañana. Este segundo tren, tanto el que sale de Córdoba como el que viene de Málaga, conduce el correo.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla á Antequera.

Hay tres trenes: saldrán de Bobadilla á las 1 y 10 minutos de la tarde, á las 7 y 24 minutos de la noche, y á las 11 y 6 minutos de la misma. Llegarán á Antequera respectivamente á las 4 y 43 minutos de la tarde; á las 7 y 53 minutos de la noche, y á las 11 y 43 minutos de la misma.

De Antequera saldrán á las 7 y 5 minutos de la mañana; á las 12 y 10 minutos de la tarde, y á las 7 y 50 minutos de la noche; llegando respectivamente á Bobadilla á las 7 y 38 minutos de la mañana; á las 12 y 43 minutos de la tarde, y á las 8 y 23 minutos de la noche.

Seccion de Loja á Granada.

Habrá un tren diario. Sale de Loja á las 5 y 45 minutos de la mañana, y llega á Granada á las 7 y 55 minutos. Sale de Granada á las 12 del dia y llega á Loja á las 2 y 40 minutos de la tarde. Precios: de Loja á Granada y vice-versa, 1.^o clase, 26 rs. 25 cént.; 2.^o clase, 19 rs. 75 cént.; 3.^o clase, 12 rs.

Otros carruages.

Empresa de trasportes

en combinacion con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes, núm. 51, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada de Sta. Marta.

Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera.

Anora. Juan Espejo.

Villa del Rio. Pedro Moyano y Francisco Rael.

Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.

Castuera. Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Torre Milano. Iginio Morales.

Priego. Cecilio Arenas.

Luque y Granada. Mateo Morin.

Montoro. Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Priego. Antonio Aguilera.

Baena. Isidro Colodrero.

Doña Mencía. Cristóbal de Navas.

Carlota. Francisco de la Cruz.

Posada del Potro. Rambla. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez. Montalvan. Agustín Robles.

Parador del Toro. Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-nuñez. José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Casa de la Fuente. Cabra. Gabriel Reyes (á) Floro.

Franqueo

de la correspondencia

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la península é Islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además los sellos de franqueo otro de 2 rs.

Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 1 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para las Islas Filipinas. Un sello de 2 r. por cada media onza ó fraccion de ellas.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Para ambas Américas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Para Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

Para Francia. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Barato de papel de fumar.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartera á 6 mrs.
Docena de id. á 45 ctos.
Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Arrendamientos. Desde el día se arrienda la casa principal calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos, núm. 4 moderno, con muchas y buenas habitaciones, abundante agua potable y pozos, acristalada por cuenta del Señorío, con casa de campo, graneros, cuadras, etc. Y desde S. Miguel próximo en adelante se arrienda el cortijo de los Libros, situado en la campiña de esta Ciudad, á legua y media de distancia de ella, con 200 fanegas de tercio: con el propietario D. Bartolomé María Lopez podrán avistarse para sus condiciones y ajuste.

Venta de linos y estopa. En el establecimiento de bebidas de José Baena, calle de San Pablo, núm. 13. Libra de lino 4, 4 y 1/2, 5 y 8. Estopa superior sedita á 64 rs. arroba, id. basta buena, á 4 rs. arroba, libra de id. á 12 cuartos y 3 cuartos cuarteron, para saastro.

Giro. En el despacho de este periódico se giran gratis sobre Madrid las cantidades que se deseen.

Escabeche de besugo, SUPERIOR CALIDAD.

Lo hay en la calle de la Concepcion núm. 39, que acaba de llegar de las costas de Cantabria, del que tanta aceptación tiene en Madrid. Se espende á 7 rs. libra.

Venta. Se enagena una obra utilísima á los pintores, escultores y demás personas dedicadas al estudio de las bellas artes, titulada «Arte de la Pintura, su antigüedad y grandezza» por Francisco Pacheco, impreso en Sevilla en 1649. En la calle de Carniceros núm. 9 darán razon.

Venta. Se vende una casa calle S. Fernando núm. 86: en la misma darán razon.

Pérdida. El día 4 se perdió una escritura desde la estación del ferro-carril á casa del Sr. Conde de Villanueva. La persona que se la encuentre la presentará en casa del referido Sr. conde de Villanueva.

Venta. A doce rentas se dá la casa núm. 111 Carrera del Puente: en la del 127 calle del Sol, Parroquia de Santiago, darán razon: en la misma se traspasa el establecimiento.

Casas en arrendamiento. Desde el día se arriendan dos casas en esta ciudad: una calle de Góngora, núm. 44, recientemente obrada en su interior, y otra en las Ollerías, número 35, de grande estension y apropiado para una fábrica, almacén de depósito ó otro objeto análogo. Su dueño D. Manuel García Lovera, calle de Letrados, núm. 48.

Patatas. En la calle de San Hipólito, núm. 4, se venden patatas superiores á 7 reales arroba, y en el mismo punto se tratan para su venta varios granados y moreras que se hallan en un huerto de la población, á precios arreglados.

La Plegaria de una madre. Novela original de D. Juan de la Puente Vizcaino: se publica por entregas de 16 páginas á medio real cada una, y se admiten suscripciones en el despacho de este periódico.

Almoneda. Se hace de efectos de casa y un estrado nuevo: calle D. Rodrigo núm. 85, desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Arrendamiento. Se arriendan en el término de Adamuz, las fincas siguientes: Una posesion de 6,000 olivos, 90 higueras y 500 vides, con sus casas de teja correspondientes en el sitio y pago de Navajuelos. Otro olivar, en el sitio nombrado Urraca, con 600 pies. Otro id., en Casares con 507 olivos. Otro id., en la dehesa Yeguas, con 364 pies. Otro id., en el ruedo de Cañada Blanca, con 300 id. Otro id. id. id., al sitio de Parrosillo, con 90 olivos. Otro id. id. id., al sitio de la Alberguilla, con 124 olivos. Otro id. id. id. en el cerro de la Plata, con 90 olivos. Dos id., tambien en el ruedo, uno con 60 olivos y otro con 6, ambos en terreno estercolado para sembrar. Una viga aceitera en muy buen estado con todas sus alparnatas y oficinas, en esta población y sitio de calle la Cárcel. Una casa en citado pueblo de Adamuz en la calle de Mesones. Todas las fincas antes referidas se hallan en muy buen estado de vida y produccion. Quien quisiera tratar de su arriendo se avistará con su dueño D. Francisco Ceballos y Melero, que vive en citada villa de Adamuz en la calle de Mesones núm. 29, donde al efecto se hallará el pliego de condiciones.

Subasta estrajudicial. Desde primero de Enero de 1867 se arrienda el cortijo de Pan-Gimenez y por el tiempo de tres años. El 13 del actual de doce á una de su tarde y en la calle horno del Cristo núm. 2: se admitirán las proposiciones que se hagan. Igual acto tendrá lugar en la Administración principal de la testamentaria del Excmo. Sr. Infante Don Francisco de Paula (Q. S. G. H.) en Madrid, cuesta de Sto. Domingo núm. 3.

Depósito de Sementales de Córdoba. Desde el día diez del corriente y hora de once á doce de la mañana se abre la compra de caballos para el espresado depósito en el local que ocupan, llamado de los Barracones, Córdoba 5 de Diciembre de 1866.—El Coronel Santiago Gurra.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardin, corral y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Almanaque de la Risa. Ramillete de flores, ortigas y abrojos. Se halla de venta en el despacho de este periódico á 4 rs. ejemplar.

Almanaque de los Chistes, para 1867. Libro jocoso y festivo, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, similes y anécdotas. Se vende á 4 rs. en el despacho de este periódico.

PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse por temor de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exija, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluir. Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. ó de 10 rs.

ESTABLECIDA EN 1832.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.

EN BOTELLAS GRANDES DE MEDIA AZUMBRE. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE!

El mas excelente remedio para la PRIMAVERA y VERANO, y la única preparacion legitima y original para la CURACION PERMANENTE de los casos mas peligrosos y confirmados de

Escrófulas ó Lamparones, Llagas inveteradas, Diviesos, Tumores, Abscesos, Ulceras,

y toda clase de erupciones escrofulosas y escabiosas. Tambien es un remedio seguro eficaz para el humor salitroso, Sarna, herpes, Tiña Escorbuto,

Sifilis ó Mal Venéreo,

Tumores Blancos, Afecciones Neurálgicas, Nerviosidad, Debilidad general del Sistema, Inapetencia, Languidez, Vértigos, toda clase de Afecciones del Hígado, Terzanas, Fiebres biliosas ó intermitentes, Cuartanas ó Ictericas.

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la

Legitima, Zarzaparrilla de Honduras.

Los pacientes pueden estar seguros de que en este remedio NO HAY LA MAS MINIMA PARTICULA DE MERCURIO, MINERALES ó de cualquiera otra sustancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instrucciones completas para el uso de este inapreciable remedio, y para evitar las falsificaciones véase si en el rótulo azul se halla escrita la firma de LANMAN y KEMP.

Preparada solamente por LANMAN y KEMP, Droguistas por mayor, Nueva-York.

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colon 46, se enagena á títulos corrientes el día 20 de Diciembre actual á las doce de la mañana unas casas principales de nueva construccion sitas en esta capital calle Conde Gondomar núm. 47. El precio y condiciones del remate resultan del pliego que se halla de manifiesto en dicha Notaria.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde el día.

Venta de baldosas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, desde 3/4 real á 2 1/4 real una, segun su tamaño: en la casa núm. 47 calle de Pedregosa pueden verse las muestras.

ROB DE LAFFECTEUR.

Este poderoso depurativo de la sangre que tanto se recomienda en el tratamiento de las enfermedades sifiliticas, como las inyecciones de Bron, Matico y per-cloruro de hierro, acaban de recibirse en la botica de la cuesta de Lujan.

Tambien se encuentra en la misma pildoras de Blancard de yoduro de hierro inalterable, propias para la curacion de las enfermedades cloróticas, leucorrea, dismenorrea, lamparones, tubérculos del mesenterio en los niños y aun para algunos casos de tisis, como asi lo recomiendan muchos célebres medicos de Francia é Inglaterra.

Igualmente se hallan pildoras de Brander, Morison y Monserrat; cápsulas de copaiva, matico, perubianas, de Raquin y un considerable número de especificos.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA, EN ANTEQUERA, EN BENAMEJI.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo terminado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinacion entre sí y con otras de primer orden del extranjero y del país, han ántos esfuerzos les sean dables para proporcionar á la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, hé ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexion existe entre ambos.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 4, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como asi mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba», se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

CALENDARIO

DEL OBISPADO DE CORDOBA

PARA EL AÑO DE 1867.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sujecion á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. é lmo. señor Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

GALERIA FOTOGRAFICA AMERICANA,

calle Carreteras número 5.

En este gabinete se han hecho las obras necesarias para que las personas que gusten visitarle encuentren todo lo que en el ramo de pintura y fotografía, puedan desear. Así, el público encontrará en él: Retratos fotográficos de todos tamaños, con especialidad los de tarjeta, sencillos ó dobles.—Vistas de todas clases.— Reproducciones de fotografías Ambrótipos, etc.—Ampliaciones de todas clases y tamaños.—Revisacion de fotografías alteradas por tiempo.—Retratos transparentes de todos tamaños; en negro é iluminados.—Ambrótipos.—Retratos en mica para alfileres, sortijas, etc.—Retratos de tamaño natural en tela y papel, en negro y pintados al óleo.—Iluminaciones por un procedimiento especial, de todos precios y tamaños, al óleo y á la acuarela.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo estraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

SANTA GÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Pildoras vejetales de



Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de Paris. Arc. de Triomphe, 10, Paris

Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonia en las funciones vitales.

Entrando en su composicion sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningún órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asma, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrifulas, etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á estas dos palabras: restablecimiento ó conservacion de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco, núm. 13, á D. A. Taconet, depositario general. El primer perfume de la época.

ESTRAIDO DE LAS FLORES FRESCAS.



CELEBRE AGUA FLORIDA.

DE MURRAY Y LANMAN.

Este exquisito perfume se prepara directamente con las flores mas frescas y fragantes de los trópicos. Su aroma es inestinguible, y su influencia sobre el cutis es en extremo refrescante, y cuando se la mezcla con el agua del baño, comunica una sensacion deliciosa al cuerpo y al ánimo desfallecido. Para los Vértigos, Nerviosidad, Dolor de cabeza é Histérico.

Es un remedio seguro y rápido. Lo mas selecto de la parte elegante del publico lo ha preferido por espacio de 25 años á todos los demás perfumes en las Antillas, Cuba, Méjico, y América Central y del Sur, y lo recomendamos con toda confianza como un artículo que por la suave delicadeza de su aroma, y por su eficacia y permanencia no tiene rival. Tambien estirpa del cutis las

- Asperexas, Ronchas, Quemaduras del sol, Pecos, y Sarpullidos.

Es tan delicioso como la esencia de rosas y comunica al cutis una frescura y transparencia hermosísima. Disuelto en agua es el mejor dentífrico y dá á los dientes la blancura de las perlas. Tambien quita el escozor ó el dolor despues de afeitarse.

FALSIFICACIONES.

Cuidado con las imitaciones. Véase si el nombre de Murray y Lanman se halla en la botella, en el rótulo y en la cubierta. Preparado únicamente por LANMAN Y KEMP, droguistas por mayor, 69, 71 etc. 73 Water Street, New-York.

Beneficio al público.

Realizacion de grandes cantidades de generos sin elaborar. Se trabajarán para los Santos, Navidad, Año nuevo y Reyes, hasta el último día de Enero, barina de primera para perrunas y gachas á 9 1/2 reales celemin y á 40 cuartos libra. Perrunas, las de 24 cuartos docena, á 20. Polvorones como en Sevilla, á 22 cuartos docena: se hacen toda clase de dulces variados, el de huevo á 4 reales libra: se vende cidra en almibar á 28 cuartos libra: carne de membrillo á 32 cuartos libra: arroz de primera á 12 cuartos libra: idem lúeos á 12 cuartos, en la borchatería madrileña frente á S. Andrés, núm. 73.

Tabacos de la Habana por menor. En la calle de S. Fernando núm. 23 frente á la cuesta de Lujan, se ha abierto una expendeduria de tabaco de la Habana, donde hallarán los consumidores un variado surtido de las mejores clases en TABACOS PICADURA y CAGETILLAS, á precios arreglados.

A los señores suscritores de Venganza por Herencia. Hoy día 7 de Diciembre se ha terminado la opcion al retrato que se daba de regalo: las personas que se hayan retratado y no hayan recogido su retrato, pueden irlo á recoger á casa del fotógrafo D. Antonio Guerra Nieto; y si algun suscritor no hubiese concluido por no saber donde vive puede reclamarla á don Dámaso Loris, plazuela del Vizconde de Miranda al lado de S. Pedro, núm. 50, casa de huéspedes. Córdoba 7 de Diciembre de 1866.—G. F. Isasmendi.